



C O M M U N I Q U E D E P R E S S E

LYON, 4 FEVRIER 2015

AUVERGNE-RHÔNE-ALPES COORDONNE SES ACTIONS POUR SOUTENIR LA RECHERCHE CLINIQUE SUR LE CANCER

Dans le but de promouvoir l'émergence de projets de recherche clinique en cancérologie entre les établissements de santé de la grande région, le Cancéropôle Lyon Auvergne Rhône-Alpes (CLARA) a cofinancé pour la première fois en 2015 le Programme Hospitalier de Recherche Clinique Interrégional (PHRC-I). 4 projets de recherche sur le cancer ont été sélectionnés parmi les 15 projets retenus en région. Ils portent sur les tumeurs du péritoine (Hospices Civils de Lyon), les cancers du sein (Centre Léon Bérard), les cancers de l'œsophage ou de l'estomac (CHU de Clermont-Ferrand) et les cancers du poumon (Centre Jean Perrin).

Le PHRC-I est un appel à projets financé par le ministère de la Santé et porté par le Groupement Inter-hospitalier de Recherche Clinique et d'Innovation Rhône-Alpes Auvergne (GIRCI-RAA). Le CLARA s'est appuyé sur la Plateforme d'Aide à la Recherche Clinique Auvergne Rhône-Alpes (PARCC-ARA) pour participer à la sélection et au suivi des projets.

UN PARTENARIAT ORIGINAL A L'ECHELLE NATIONALE

Dans le cadre du Plan Cancer 2015-2019, l'Institut National du Cancer (INCa) a fixé comme objectif aux cancéropôles de stimuler la recherche clinique sur le cancer en région. Fort de cette nouvelle mission, le CLARA s'est associé en 2015 au GIRCI-RAA afin de mieux coordonner son action dans ce champ. Un cofinancement d'un montant de 120 000 euros a ainsi été apporté au PHRC-I piloté par le GIRCI-RAA, en appui avec la plateforme PARCC-ARA qui a mis à disposition aux porteurs de projets des conseils méthodologiques.

« Cette première collaboration entre le Cancéropôle CLARA et le GIRCI Rhône-Alpes Auvergne dans le cadre d'un appel à projets existant démontre que les structures en place peuvent coopérer pour renforcer l'offre de financement public dédié à la recherche clinique en région » souligne le Pr. Jean-Louis PEPIN, Président du GIRCI Rhône-Alpes Auvergne.

« D'autres cancéropôles, Grand Sud-Ouest ou Grand-Est avaient déjà initié des collaborations similaires avec le GIRCI de leur territoire. Ce partenariat tire son caractère précurseur du travail engagé entre le CLARA, la PARCC-ARA et le GIRCI afin de rendre l'attribution de financements plus efficiente, tout en étant transparente pour les acteurs » indique le Dr. Amaury MARTIN, Secrétaire Général du CLARA.

CONTACTS PRESSE

CLARA | Gwenaëlle PARET | 04 37 90 17 24 | gparet@canceropole-clara.com

PLUS2SENS | 04 37 24 02 58 | Anne-Sophie CHATAIN-MASSON | anne-sophie@plus2sens.com | aschatainmasson | Laurence NICOLAS | laurence@plus2sens.com | [@laurencep2s](https://twitter.com/laurencep2s)

EN 2015, 4 PROJETS INITIÉS POUR LA RECHERCHE SUR LE CANCER

Appel à projets national, le PHRC-I est financé à hauteur de 2,7 millions d'euros par la Direction Générale de l'Organisation des Soins (DGOS) pour la région Auvergne Rhône-Alpes. L'évaluation et la sélection des projets sont gérées par le GIRCI Rhône-Alpes Auvergne et pour la première fois en 2015 en lien avec le Cancéropôle CLARA et la PARCC-ARA. Sur 15 projets retenus, 4 sont dédiés à la recherche sur le cancer

- **IPOXA** (*Investigateur principal : Dr Benoit YOU, Institut de Cancérologie des Hospices Civils de Lyon*) Le projet vise à améliorer les modalités d'administration de chimiothérapies pour les patients atteints d'une tumeur du péritoine.
- **PICC One Day** (*Investigateur principal : Dr Hervé ROSAY - Centre Léon Bérard*) Le projet vise à améliorer les conditions d'administration de chimiothérapies pour les patientes atteintes d'un cancer du sein.
- **PREHAB** (*Investigateur principal : Dr Bertrand LE ROY - CHU de Clermont-Ferrand*) Le projet cherche à préparer au mieux le patient ayant un cancer de l'œsophage ou de l'estomac à la chirurgie.
- **REXOCHIR** (*Investigateur principal Pr Marc FILAIRE - Centre Jean Perrin*) Le projet cherche à préparer au mieux le patient ayant un cancer bronchopulmonaire à la chirurgie.

Représentant un financement de près de 730 000 euros apportés par la DGOS dont 120 000 euros apportés par le CLARA, ces projets soutiennent des travaux de recherche menés entre les établissements de santé de la région Auvergne Rhône-Alpes.

L'objectif de ce programme est de soutenir tout projet de recherche clinique en cancérologie visant l'évaluation de la sécurité, de la tolérance, de la faisabilité de l'utilisation des technologies de santé chez l'Homme ou encore la mesure de l'efficacité des technologies de santé. Les résultats des projets soutenus permettront une personnalisation de la prise en charge pour chaque personne malade.

CONTACTS PRESSE

CLARA | Gwenaëlle PARET | 04 37 90 17 24 | gparet@canceropole-clara.com
PLUS2SENS | 04 37 24 02 58 | Anne-Sophie CHATAIN-MASSON | anne-sophie@plus2sens.com |
[@aschatainmasson](https://twitter.com/aschatainmasson) | Laurence NICOLAS | laurence@plus2sens.com | [@laurencep2s](https://twitter.com/laurencep2s)

À PROPOS DES GROUPEMENTS INTER-REGIONAUX DE RECHERCHE CLINIQUE ET D'INNOVATION

Les GIRCI ont été créés en 2012 dans le but de renforcer la présence de structure en recherche clinique sur le territoire français. Anciennement nommés les DIRCS, ces GIRCI se partagent la France en 7 territoires qui permettent, grâce à leur spécificités interrégionales, de proposer une offre de structure en recherche clinique plus pertinente et attractive que ce que peuvent développer des sites hospitaliers seuls.

À PROPOS DE LA PLATEFORME D'AIDE A LA RECHERCHE CLINIQUE AUVERGNE RHONE-ALPES

La PARCC-ARA est une structure multi-institutionnelle dont la finalité consiste à soutenir la recherche clinique en cancérologie des régions Auvergne et Rhône-Alpes. Fondée en 2004 grâce au soutien de la Ligue Nationale Contre le Cancer, la PARCC a établi un partenariat interrégional entre les principales structures concernées par son domaine d'intervention. Egalement, elle a su devenir au fil des années le bras opérationnel de la recherche clinique du Cancéropôle Lyon Auvergne Rhône-Alpes. Le Dr. David PEROL (Centre Léon Bérard) en est l'actuel coordinateur.

À PROPOS DU CANCEROPOLE LYON AUVERGNE RHONE-ALPES (CLARA)

Le Cancéropôle Lyon Auvergne Rhône-Alpes (CLARA) est une initiative lancée et financée par les pouvoirs publics (Institut National du Cancer, Collectivités territoriales et le Fonds Européen de Développement Régional). Il s'inscrit dans le cadre des Plans Cancers nationaux et vise à développer la Recherche en oncologie en Rhône-Alpes et Auvergne. Depuis 2003, le CLARA fédère les acteurs académiques, cliniques et industriels des deux régions, au service d'une stratégie régionale, nationale et internationale de lutte contre le Cancer dans un double objectif : le transfert rapide des découvertes vers les patients et la valorisation économique de la recherche. Outre son engagement auprès de l'ensemble des acteurs de la Recherche pour favoriser leur décroisement et les collaborations, le Cancéropôle accompagne les projets par le biais d'une offre de services structurée et élaborée en adéquation avec leurs besoins. Le CLARA développe également des actions en faveur de l'ouverture de la Recherche vers les sciences humaines et sociales et les questions de santé publique, mettant ainsi le patient au cœur de la Recherche.

Le CLARA est placé sous l'égide de la Fondation Léa et Napoléon Bullukian, fondation reconnue d'utilité publique

Pour plus d'information : www.canceropole-clara.com @CanceropolCLARA

LE CLARA EST SOUTENU FINANCIÈREMENT PAR



LE CLARA EST PLACÉ SOUS L'ÉGIDE DE LA FONDATION LÉA ET NAPOLEON BULLUKIAN, FONDATION RECONNUE D'UTILITÉ PUBLIQUE

Pour plus d'information : www.bullukian.com @bullukian



CONTACTS PRESSE

CLARA | Gwenaëlle PARET | 04 37 90 17 24 | gparet@canceropole-clara.com

PLUS2SENS | 04 37 24 02 58 | Anne-Sophie CHATAIN-MASSON | anne-sophie@plus2sens.com |

@aschatainmasson | Laurence NICOLAS | laurence@plus2sens.com | @laurencep2s